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LE COIN JR

tous sur le terrain !

A la découverte du cuivre et de la soie !

dans le monde des écrans

Pendant les vacances, le lundi 19 février 2024,
j’ai fait l’école ouverte foot avec Mme Ruiz et
Mme Feuillet. Le matin, on a fait un entraînement
avec de la musique au gymnase du collège. A
midi, on a pique-niqué dans la salle du foyer.
Après, on a pu jouer à des jeux de société et au
baby-foot. Et l’après-midi, nous sommes partis à
Bourg-en-Bresse, au complexe multi-sport. On a
fait du foot, du mini-golf, du château gonflable, du
kart, du trampoline et du basket. J’ai bien aimé le
foot ! Liam

Tous les élèves de 4ème sont partis une journée pour une sortie en
lien avec le cours d’histoire. Durant la matinée, les élèves ont été à la
soierie Bonnet où ils ont pu faire une visite guidée de l’ancienne usine.
Ils ont aussi pu réaliser une activité dévidage qui consistait à enrouler
du fil autour d’une bobine (c’est plus drôle que ce qu’on le pense !)
et une rapide visite du musée ! Après une pause déjeuner dans un
parc de jeu, ils se sont rendus à la cuivrerie du Cerdon. Les élèves ont
visité l’ancienne usine rénovée, puis ont réalisé une activité créative
autour du cuivre. Avis : Ce que nous avons préféré c’est la visite de
la cuivrerie car c’était plus ludique : on a même eu droit à des lunettes
de réalité virtuelle ! Eva

Le 22 mars a eu lieu une intervention sur la cybersécurité
de 9h à 10h en salle polyvalente pour les classes de 4°D
et 4°F. Le présentateur s’appelle Alexis Chassaing, il est
conseiller numérique pour Haut Bugey Agglomération. Nous
avons commencé par ’’C’est quoi la cybersécurité ?’’ : c'est
la sécurité sur les écrans. Elle permet d’assurer la protection
des données sur internet. Alexis Chassaing nous a appris
comment faire un bon mot de passe bien sécurisé. Il nous a
aussi appris comment savoir si on est sur un site sécurisé en
regardant en haut à gauche s'il y a un cadenas à coté de la
barre de recherche. J’ai trouvé que c’était utile et important
pour la vie de tous les jours et très intéressant. Elizan
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plus de 7 000 langues parlées
dans le monde !!!

Le 2° jour, nous avons écouté des audios qui parlaient
dans différentes langues et nous devions deviner de quelle
langue il s’agissait. Puis, on a regardé différents alphabets
et nous devions trouver quel était le nom de celui-ci. Nous
étions censés essayer d’écrire dans ces différents
alphabets mais malheureusement nous n’avons pas eu le
temps à cause des nombreux bavardages. Noémie

Le club robot a lieu le vendredi de 12h30 à 13h30 en
salle multimédia avec Mme Girod Fontaine et Mathieu
Thévenot de Plasticampus. Il est composé d’1 garçon
et de 7 filles. Ils apprennent la programmation des
robots mBot (robots pédagogiques), ils les customisent
et résolvent des problèmes. Le but est aussi de
s’amuser ! Les élèves du club robot sont très motivés et
apprécient beaucoup ce qu’ils font même si le club ne
rapporte pas de points au brevet. Clara

Les classes de 6ème de Mme Brusco ont fait des maquettes et
des dessins pour fabriquer l’école de leur rêve par groupes de
1, 2 jusqu’à 4. On devait faire un emploi du temps, un menu,
des règles (ce qu’on peut faire ou pas). On devait choisir le
nom de nos professeurs. Les professeurs, les surveillants et
les élèves ont pu voter pour le numéro de leur choix. Jeudi 14
mars, nous avons dépouillé les papiers. Le n°2 a eu 23 points
et le n°5 a eu 1 ou 2 points de plus que le n°2, on était déçues
d’avoir perdu. Marion

LE COIN JR

Les lundis 18 et 25 mars, 4 classes de 5° ont travaillé avec des intervenants de la Caravane des Dix mots. Nous avons
cherché dans quel pays on parlait le français en plaçant des pions sur un planisphère. Les planisphères n’étaient pas
comme ceux que l’on a l’habitude de voir : ils n’étaient pas centrés sur l’Europe. Ensuite, on a travaillé sur différentes
expressions françaises utilisées au Québec, en Suisse, à Madagascar etc... et nous devions trouver leur traduction en
français de France (par exemple : saviez vous qu’au Québec "bois de cul" veut dire un tabouret ?). A la fin, ils nous ont
expliqué que les mots voyageaient à travers le monde (exemple : le mot ketchup vient de Chine).

Un club sans bug

Les magnifiques maquettes des 6°
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LE COIN JR

Voyage au coeur des deux Guerres mondiales

Quelques 3 ème sont allés en voyage à Verdun

L'olympiade des maths de Jean Rostand

du 15 au 16 février. Nous avons commencé les

visites dès le jeudi matin. On a visité la citadelle

et vu la ville de Fleury à coté de Verdun, qui est

emblématique de la Première Guerre mondiale.

La ville de Fleury a été rasée car il y a eu des

bombardements d’obus. Dans la citadelle, qui était

sombre et humide, nous avons fait une visite semi-

virtuelle. Nous avons aussi pu connaître l’utilité de

cette citadelle qui était de soigner les soldats qui

venaient des tranchées pour se remettre en forme.

La thématique du lendemain était la Seconde

Guerre mondiale. Nous avons visité la ligne

Maginot et le Struthof, seul camp de concentration

sur le territoire français actuel. La ligne Maginot

était en souterrain, on a donc dû descendre 30

mètres sous terre. Le camp de concentration était

angoissant et sinistre. Les professeurs ont mis en

place ce petit voyage pour nous faire connaître

plus de choses sur les deux guerres mondiales. Et

ce voyage m’a personnellement appris beaucoup

de choses sur le vie durant les guerres mondiales.

Roman

L’olympiade de mathématiques des quatrièmes au

collège a été organisée par certains professeurs

de maths : Mme Portugal et M. Cochain. L’épreuve

dure deux heures avec pause. Les élèves sont

évalués sur des exercices portants sur leur

programme scolaire de quatrième (ex : Théorème

+ réciproque de Pythagore) mais aussi sur des

exercices un peu plus poussés (ex : « pyramides

d’oranges »).

Il faut savoir que cette épreuve ne concerne que

les volontaires (ce n’est pas obligatoire pour tous

les élèves). Cette année, ils étaient une quinzaine

à participer d’après M. Cochain. L’évènement s’est

passé le mardi 26 mars de 14h30 à 16h30. Le

rectorat est chargé de la correction des copies et

les élèves qui auront les meilleures notes seront

récompensés. Par contre, la note ne sera pas

prise en compte dans la moyenne générale et

n’aura aucun effet sur celle-ci. Mohamed

Apprendre autrement
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A l'heure où nous bouclons Rost'info, les Incroyables Talents de Jean Rostand
sont élus. Le saviez-vous ?

Vous pourrez lire toutes les infos sur ce très beau projet dans le prochain numéro.

On a aussi appris comment se protéger (il faut en
parler), à qui on peut en parler (à un adulte, des
amis, en appelant le 3018). On a aussi vu le
harcèlomètre : c’est pour voir comment on se sent.
Si on est tout en bas, ça veut dire qu’on se fait
harceler. J’ai bien aimé cette intervention car j’ai
appris plein de choses. Lola

Du 15 janvier au 4 mars c'était le concours de mangas.
Il a eu 3 grands gagnants. Il fallait respecter des critères
: le dessin devait être sur le thème des Jeux
Olympiques et des mangas, comporter au moins une
fois les couleurs jaune et vert, contenir des fleurs de
cerisier et un personnage de manga, être basé sur une
œuvre non existante… Les résultats et remise des prix
ont eu lieu le 15 mars. Vous pouvez admirer les dessins
des gagnants devant le CDI. Marion et Clara

Les élèves de 3A, encadrés par M. Fogola et Mme Orsucci, ont
participé au Concours National de la Résistance et de la Dépotation.
Depuis la rentrée, ils ont travaillé sur ce sujet et ont visité de
nombreux lieux pour récolter des informations sur la « Maison » ou
« Pouponnière » de Nurieux-Volognat et les enfants juifs accueillis
là-bas pendant la Seconde Guerre mondiale (1939-1945). Le but ?
Créer des fiches wikipédia sur cette histoire car aucune n'existait
avant cela. Et ils ont gagné au niveau départemental ! Bravo à eux !
On croise les doigts pour la suite.

LE COIN JR

AVEMA (Association Aide aux Victimes et Médiation de l’Ain) est une association qui parle du harcèlement
scolaire. Deux intervenants sont venus dans notre classe de 5°C le jeudi 21 mars de 15h30 à 16h30. On
a appris beaucoup de choses comme les différentes formes de harcèlement (le harcèlement sexuel, le
cyberharcèlement, le harcèlement moral...).

à qui j’en parle ?

Tous à vos crayons !

Les 3A à l'honneur
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LE COIN JR

Nous avons interviewé Valérie à la loge.

Lisez notre article pour en savoir plus !

1) Quel est votre métier ?

Je suis agent d’entretien.

2) Pourquoi la loge est importante ?

Mon métier consiste à accueillir physiquement ou

au téléphone les usagers (élèves, parents,

personnes extérieures). Je réceptionne les colis,

j’affranchis les courriers. Je gère l’accès au

parking des livraisons. Je renseigne, contrôle et

oriente les visiteurs vers le bon interlocuteur.

J’assure la fermeture du collège tous les soirs.

Je veille au bon fonctionnement du PPMS (Plan

particulier de mise en sécurité).

3) Est-ce que votre métier est difficile ?

Oui car l’agent d’accueil doit être un véritable

couteau suisse. C’est un métier enrichissant mais

il faut avoir les épaules solides. Par exemple,

j’écoute et conseille un collégien harcelé. Il faut

que je m’adapte à des publics différents et que je

supporte le bruit de la cour.

4) Pourquoi avez-vous choisi de travailler ici ?

Suite à des gros problèmes de santé, j’ai dû

abandonner mon ancien métier et me reclasser

professionnellement.

5) Depuis quand faites-vous ce métier

Je fais ce métier depuis 2 ans et demi.

6) Qu’est-ce que vous aimez le plus dans votre

métier ?

Ce que j’aime le plus faire dans mon métier, c’est

offrir un service de qualité.

Valérie WEINLING est au collège tous les jours

(sauf le mercredi) de 7h15 à 19h. Le mercredi,

c’est Lucie LACHAUX qui la remplace.

Lola et Clara

"Allô ? collège Jean ROSTAND !"
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Dans le monde

des agents

Pour ce numéro de Rost'info,

nous avons choisi de poser

des questions à Christophe

LAVENNE. Nous l’avons

rencontré le lundi 25 mars à

12h40 car on voulait en savoir

un peu plus sur son métier.

1) C’est quoi exactement

votre métier ?

Mon métier c’est agent de

maintenance du bâtiment

(technique). Je remplis plein

de tâches chaque jour :

j’entretiens les espaces verts,

je passe la tondeuse, je fais

les petites réparations du

quotidien (porte, WC bouché,

ampoules grillées …), je suis

coursier (je vais à la poste tous

les jours, je vais acheter de la

nourriture pour le petit-

déjeuner des CM2, des outils),

je donne mon avis pour

maintenir la sécurité du

bâtiment (feu, intrusion, …).

2) Est-ce que c’est difficile ?

Non, je fais mon métier avec

plaisir et il y a une bonne

entente entre les collègues.

Nous avons une salle

«secrète» où nous nous

rejoignions entre collègues et

nous discutons pendant les

pauses.

3) Depuis quand faites-vous

ce travail ?

Je suis agent de maintenance

depuis 30 ans.

4) Quelles études avez-vous

faites ?

J’ai fait un CAP (Certificat

d'Aptitude Professionnelle) du

bâtiment (c’est un diplôme en

2 ans après la troisième).

5) Pourquoi faites-vous ce

métier ?

Je fais ce métier pour gagner

ma vie.

6) En une semaine combien

d’heures travaillez-vous ?

Je travaille 41h30 par

semaine.

7) Qu’est qui vous plaît le

plus dans ce métier ?

Ce qui me plaît le plus c’est

le contact avec les jeunes.

Elizan et Sara

LE COIN JR
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LE COIN JR

Le 4 mars, les 3°A et M. Fogola ont reçu M.

Armand Rafalovtich qui a témoigné de son

vécu pendant la Seconde Guerre mondiale.

Plus tard, les parents d’Armand l’emmènent à

Jurançon pour le cacher dans le préventorium «le

Nid de Béarnais » (un établissement pour

Armand est né le 12 avril 1936 à Amsterdam, son

papa est un ancien combattant de la Première

Guerre mondiale et sa maman était modiste.

Armand et sa famille ont dû fuir lors de l’invasion

allemande le 10 mai 1940. Ils prennent le bateau

pour l’Angleterre où ils arrivent le 14 mai 1940.

Ils sont ensuite logés à Arcachon (en France) en

mai et juin. Le 22 juin 1940, l’armistice est signée,

Armand et sa famille s’installent à Toulouse afin

de s’éloigner des Allemands et de retrouver la

tante d’Armand. Ses parents trouvent du travail.

Ils subissent des persécutions antisémites de la

part des autorités françaises, le père d’Armand voit

imposer sur sa carte d’identité un tampon rouge

« JUIF » , il ne peut donc plus utiliser ce papier

d’identité (à cause des nombreuses rafles

effectuées). Heureusement, Armand et sa famille

sont prévenus des rafles par des membres de la

résistance. La mère d’Armand et sa tante font

partie du «Comité des Femmes Juives de

Toulouse», elles envoyent des colis aux

combattants prisonniers d’Espagne.

personnes atteintes de la tuberculose). La

directrice, Simone Maurel, prend le risque de subir

le même sort qu'Armand en cas de dénonciation

ou d’arrestation par la Gestapo qui recherche des

enfants cachés. Les parents d’Armand viennent le

chercher le 19 août 1944 lors de la libération de

Toulouse (son grand-père meurt ce jour là dans

le dernier train de déportation dit le «Train

Fantôme»). Il a 8 ans et va à l’école communale de

son quartier, il subit les brimades antisémites des

autres élèves qui le frappent. En 1946, la famille

obtient un visa et retourne à Amsterdam (libérée

en 1945) pour rencontrer les derniers membres

de leur famille. Armand poursuit sa scolarité par

correspondance. Plus tard, il effectuera son

service militaire dans la marine puis travaillera à

EDF jusqu’à 59 ans.

Armand a fait en sorte que Simone, la directrice

qui a tant oeuvré pour lui et pour la Résistance,

soit récompensée avec la médaille des Justes.

Elle l'a reçue en 2015 à titre posthume. Camille

Les vainqueurs du CNRD (les 3°A)

rencontrent un résistant !
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QUOI DE NEUF AUTOUR DU COLLEGE ?

Des lycéennes au collège !

Trois élèves du bac professionnel AGOrA sont

venues nous présenter et nous offrir un jeu

qu’elles ont crée et qu’elles vont présenter à

l’oral du bac. Ce jeu se nomme «Luttons

ensemble». Il se joue à 2 par équipes. Il y a

3 couleurs de cartes : «Questions de

connaissance», «Vrai ou Faux», « Action».

On doit se concerter avant de répondre. Quand

on donne la bonne réponse, c’est l’équipe

adverse qui décide si on a le point ou pas. On

a pu tester le jeu pendant une demi-heure et on

leur a donné des conseils.

A propos de AGOrA : Assistance à la Gestion

des Organismes et de leurs Activités. C’est un

bac professionnel où, pour entrer, il y a une sélection

et seulement 24 places. Après le lycée, les élèves

peuvent travailler ou poursuivre les études et faire

un BTS (Brevet de Technicien Supérieur, 2 ans

après le bac). Il y a 22 semaines de stage en

entreprise sur 3 ans de formation. Après le bac,

on peut travailler dans des entreprises, mairies,

associations et s’occuper des questions

administratives, comptables et de ressources

humaines (le personnel).

Les qualités requises sont nombreuses : savoir

communiquer, aimer les chiffres, maîtriser

l’informatique ... Clarisse

J’ai trouvé le jeu très bien car c’était bien

de jouer en groupe car on apprend à se

respecter et les règles sont très simples. Et

nous avons pu les aider pour leur projet

AVIS
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QUOI DE NEUF AUTOUR DU COLLEGE ?

Je fais du tir sportif à Oyonnax au Hall des

sports, dans la même salle que le tir à l’arc. Le dimanche 24 mars c’était les Régionaux.

Le tir sportif est un sport qui se fait dans

une salle isolée et derrière une table faite

exprès pour le tir. Moi je tire au pistolet à 10

mètres mais on peut aussi tirer à 15 ou 20

mètres ou en vitesse. Il y a une ligne blanche

par terre pour dire qu’il ne faut pas passer

quand les pistolets sont hors de leur boite

car sinon c’est dangereux : un plomb peut

partir. Quand on tire sur des cartons, on met

une ficelle dans un enrouleur pour mettre le

carton à 10 mètres et le ramener (cf photo).

Parfois, en compétition, les arbitres vérifient

si nos pistolets ou carabines sont "légaux" ou

pas, et si notre détente (endroit où on appuie

pour tirer les plombs) n'est ni trop dure ni

trop molle. Le dimanche 3 mars, j’ai eu ma

première compétition et j’ai terminé première

de ma catégorie donc je suis championne de

l’Ain.

Nous étions 3 dans ma catégorie et j’ai

terminé 2ème avec 306 points. C’était ma

première compétition avec ma tenue du tir. Je

suis fière !

Dimanche, un arbitre est venu me voir en me

disant que mon cache œil n’était pas bon car

il était noir et pas translucide et que si je vais

aux France, on ne me laissera pas passer.

Je connais quelqu’un au collège, Enzo, qui

fait du tir avec moi. Je lui ai posé quelques

questions : Enzo fait du tir depuis 2 ans. Il a

eu envie car durant une sortie, il en a fait et il

a voulu continuer après. Le tir sportif lui plaît

beaucoup. Amélia

Le tir : une activité pas plombante !
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aNGLETERRE
Localisation : l’Angleterre se situe au Nord-Ouest de l’Europe. Elle est au Nord de la France et dans l’Océan

Atlantique. Elle est aussi entourée de plusieurs mers : la Mer Celtique, la Manche et la Mer du Nord.

Superficie : 130 395 km² (551 695 km² pour la France métropolitaine)

Nombre d’habitants : 56 286 961 habitants en 2019 (68 373 433 habitants en France (2024))

Drapeau : Le drapeau de l’Angleterre est une croix rouge sur un fond blanc. Le rouge peut représenter le

sacrifice, l'héroïsme et le courage. Le blanc est souvent associé à la pureté, à la paix et à la vérité.

Dirigeant : Charles III (roi du Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord ainsi que de quatorze

autres États souverains, appelés royaumes du Commonwealth, et de leurs territoires et dépendances, depuis

le 8 septembre 2022)

AUTOUR DU MONDE
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Fish and chips

Pour 4 personnes :

Ingrédients :

- 1 filet de poisson (cabillaud, haddock...)

- 1 verre de bière

- 1 verre de farine

- 2 œufs

Recette :

1. Mélangez la farine et la bière.

2. Ajoutez les jaunes d’œufs,

3. Puis les blancs montés en neige

4. En soulevant la masse pour ne pas le

"casser".

5. La pâte à fish and chips est prête.

6. Trempez les filets de poisson

généreusement.

7. Faites frire à 160°C ou 180°C pendant 3 ou

4 min

8. Égouttez soigneusement lorsque c'est doré.

Servez avec des frites !

Lola

Le coq français, en pleine reconstitution

après la coupe du monde.

Une nouvelle saison du tournoi des 6 nations

a débuté très mal pour les Bleus car notre

capitaine, Antoine DUPONT, ne joue pas avec

l’équipe de France à 15 mais à 7 pour les Jeux

Olympiques.

Les équipes nationales qui sont sélectionnées

sont : l'Angleterre, l’Écosse, la France, l’Irlande

(à savoir que l’Irlande et l’Irlande du Nord ne

forment qu'une seule équipe), l’Italie et le pays

de Galles.

Au moment où nous écrivons cet article, le

tournoi est terminé. L’équipe de France est

deuxième, derrière l’Irlande. Mon joueur préféré

dans l’équipe de France est Damian Penaud car

il a une facilité à récupérer le ballon et à faire des

esquives.

Êtes-vous d’accord avec moi ? Dites-nous votre

joueur préféré de l’équipe de France !

Liam

AUTOUR DU MONDE
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AUTOUR DU MONDE
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LONDON 2024

Le 10 Mars 2024 à 20h30 des

élèves de troisième de Jean

Rostand sont partis direction

l’Angleterre pour un voyage des

plus intéressants organisé par

Mme Raynaud et M. Simon,

accompagnés par M. Eckenfelder

et Mme Weiss.

Une fois que nous sommes

arrivés à Calais, nous avons

passé la douane puis nous nous

sommes rendus à notre ferry afin

de traverser la Manche. La

traversée a duré 1h30 jusqu’à

Douvres. Une fois arrivés à bon

port, nous avons repris le bus

pour nous rendre à Londres afin

d’assister à une visite guidée, en

bus, de certains quartiers de

Londres (après avoir pique-niqué

bien sûr !).

C’était très intéressant et notre

guide était très agréable.

Le lendemain matin nous avons

enfilé nos tenues de sport pour

participer à une initiation au

cricket, notre entraîneur était très

drôle et c'était amusant de

découvrir un nouveau sport. Nous

avons pique-niqué puis nous

sommes rendus au Wembley

Stadium pour une visite guidée de

ce gigantesque stade. Le soir,

retour dans les familles d’accueil

pour un repos bien mérité !

Le lendemain, nous avons visité

le British Museum en autonomie

par groupe de trois minimum, il

y avait énormément de choses à

voir, c’était très intéressant et

nous avons appris plein de

choses. L’après-midi, nous avons

assisté à une comédie musicale

appelée « Wicked » (après une

course effrénée dans les rues de

Londres pour arriver à l’heure:) ).

La comédie retraçait la vie de la

sorcière dans le magicien d’Oz

avant qu’elle ne devienne

méchante et qu’elle rencontre

Dorothée. Les costumes étaient

très beaux ainsi que les décors

animés !

Jeudi, nous avons fait une visite

guidée de la ville de Rochester

et de la cathédrale, très

impressionnante avec de jolis

jardins fleuris.

Dernier jour de voyage ! Nous

avons marché dans les rues de

Londres pour rejoindre le London

Eye. Nous avons fait un tour dans

les nacelles de cette gigantesque

roue, la vue panoramique était

vraiment splendide. L’après-midi,

nous avons marché jusqu'à

Camden Town où nous avions

quartier libre pour faire des achats

ou simplement nous balader dans

les rues. Puis ce fut l’heure de

retrouver notre bus afin de nous

rendre à notre ferry.

Malheureusement, il a été annulé

et nous avons donc pris le suivant

à minuit et demi ! Une fois arrivé

en France, nous avons repris le

bus dans lequel nous nous

sommes endormis. Après un trajet

d’environ sept heures nous

sommes arrivés au collège Jean

Rostand !

J’ai beaucoup apprécié ce voyage

à Londres qui s’est révélé très

enrichissant, les activités

réalisées étaient très

intéressantes et les professeurs

étaient à l’écoute et toujours à

fond ! Merci beaucoup pour ce

superbe voyage ! Camille

AUTOUR DU MONDE

Le soir nous nous sommes rendus

à Rochester pour attendre que nos

familles d’accueil viennent nous

chercher.
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Comprendre l'actualité internationale,
c'est important aussi !

De nombreuses aides humanitaires sont mises en place
pour aider les habitants de Gaza mais les frontières sont
fermées. Des centaines de camions de nourriture, d’eau,
de soin ont été bloqués par Israël. Certains pays ont
envoyé de l’aide par parachute mais cela ne parvient pas
à aider toute la population.
Tout notre soutien aux habitants de Gaza ! Sara O

Pour célébrer les 80 ans du droit de vote des femmes,
la Monnaie de Paris a dévoilé les nouvelles pièces de
10, 20 et 50 centimes qui ont pour modèle Simone Veil
(femme d’Etat française), Joséphine Baker (chanteuse,
danseuse, actrice et résistante française), et Marie
Curie (physicienne). Les pièces ont été inaugurées par
la présidente de l’Assemblée Nationale le 8 mars 2024.
Elles sortiront en été 2024. Sara O

Le 8 mars 2024, l’IVG (Interruption Volontaire de Grossesse)
est entrée dans la Constitution française pour "protéger" la
loi de 1974 proposée par Simone Veil. Ce texte permet aux
femmes d’être libres d’avorter si elles le souhaitent. Mais elles
ne doivent pas dépasser 14 semaines de grossesse. Il existe
un délai d’une semaine de réflexion qui va bientôt ne plus
exister. Dans le cas des mineures, elles ne sont pas obligées
d’avoir l’accord de leurs parents pour avoir droit à l’IVG. Amélia

et Sara

AUTOUR DU MONDE

La population palestinienne souffre énormément, notamment les civils : bébés, enfants, femmes... Le conflit fait des
milliers de morts et de blessés. A cause de ces bombardements, beaucoup d’habitants ont dû quitter leur maison en
n’ayant pas de toits où se réfugier. Ils manquent de nourriture, de soins médicaux et de quoi s’abreuver. Les services
primordiaux sont détruits (hôpitaux, écoles…), plus rien n’est assuré.

Aidons les habitants de Gaza !!!

Surveillez vos porte-monnaies !

Un grand pas pour les femmes francaises
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A l'atelier journal : 4 élèves sont

pour Iphone et 7 sont pour

Samsung. Voilà les raisons de leurs

choix ! Lysaline

JEAN'APPRENDS
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JE BOUQUINE

COMME ...

Comme frère et sœur est un livre qui parle

d’une fille qui a perdu sa maman et d’un

garçon dont les parents sont séparés. Ils

se rencontrent car leurs parents se mettent

ensemble. Est-ce une bonne ou une

mauvaise nouvelle ? Au début ils ne

s’aiment pas du tout mais plus le temps

passe, plus ils se rendent compte de leurs

points communs et un lien très fort les lie.

J’ai beaucoup aimé ce livre car je trouve

que l’histoire peut arriver à tout le monde

et c’est très touchant. Je trouve que la

couverture est très belle et bien réfléchie.

Comme un frère est un livre qui parle de deux

garçons qui se rencontrent à l’hôpital. Les deux

garçons se lient d’amitié et ils continuent à se

voir même après leur sortie. Ils vont même être

colocataires à Paris pour leurs études.

J’ai beaucoup aimé ce livre car il est très

touchant, il parle d’amitié et que ça prouve que

les garçons peuvent être sensibles.

Ces 2 livres sont au CDI sur la table à

emprunter. Venez les lire !! Je les conseille à

partir de la 5°. Amélia

2 livres passionnants !
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Réponse des devinettes du numéro 13 :
1. « tu es au courant ? »
2. le beurre

Réponses des rébus du numéro 13 :
1. planétarium
2. harcèlement

Joyeuses Pâques !

Toto rentre de l’école et sa maman est très surprise de la bonne nouvelle qu’il vient de
lui annoncer :
- Quoi ? Tu as eu un neuf à l’école ? C’est merveilleux ! Et en quelle matière ?
-En chocolat !

Logique

Toto rentre de l’école très en colère.

- J’en ai marre de cette école ! Je ne l’aime pas !

- Et que lui reproches-tu à cette école ? Lui demande sa maman.

- Je voudrais qu’elle soit toute ronde !

- Ronde ? Et pourquoi donc ?

- Pour ne plus aller au coin !

Devinette 1. Qu’est-ce qui est rouge, rond, qui a une queue et qui a le vertige ?

Devinette 2. Quel est l’animal le plus stupide ?

La devienette Flanby du mois :

Que lisent les kangourous ?

Lola

LOISIRS
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LOISIRS

Atréides et Chani sont de retour !

Le deuxième volet de Dune est sorti le 28 février

2024, ce film était extrêmement attendu après

un retard de quelques mois dû à la grève des

acteurs et écrivains pour un salaire équitable.

Le réalisateur est toujours Denis Villeneuve, on

retrouve Timothée Chalamet

(Paul Atréides) dans le rôle principal.

Dans ce film Paul Atréides se relie aux Fremen

en préparant sa revanche contre ceux qui ont

détruit sa famille ! Saviez-vous que les deux

films de cette saga sont des adaptations d’un

seul et même roman de 600 pages de Frank

Herbe ? Il se pourrait que l'annonce officielle de

Dune 3 n'ait lieu qu'en 2025, avec une sortie

prévue aux alentours de 2028.

Cependant, tout dépend de la fin du script de

Villeneuve et de son emploi du temps chargé par

d'autres projets de films.

L’avis des journalistes de Rost’info:

Amélia : J’ai trouvé le film très bien! Il était touchant.

Eva : Je n’ai pas pu aller le voir, mais j’ai très envie

après avoir vu le premier film de cette saga et j’ai

très envie de voir Timothée Chalamet évoluer dans

ce rôle après ces années !

Lysaline : J’ai adoré le film et les personnages

comme Paul et Chani. L’histoire est très bien mais

s’arrête à un moment où il y a trop de suspense.

Eva

uneD
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LOISIRS

Les affiches des Jeux Olympiques de

2024 représentent une ville mythique.

C’est un énorme stade qui mélange la

capitale remaniée, les symboles de la

France, de nombreux sports et

personnages…

Cette fresque a beaucoup de détails et

on y trouve dessinées plusieurs petites

scènes miniaturisées. Elle mélange les

sports olympiques et les sports

paralympiques. La partie de droite est

celle des jeux olympiques et la partie de

gauche celle des jeux paralympiques.

Avec cette affiche, nous pouvons voir

plein de détails comme les symboles des

jeux (les anneaux olympiques, les agitos,

Stoke Mandeville, la devise politique, les

médailles, ...),

des éléments représentatifs de Paris et de

la France (comme la tour Eiffel, Marianne,

la Patrouille de France, le métro parisien,

la Seine, l’Arc de Triomphe, ...), et encore

pleins d’autres détails.

Cette affiche a une grande ressemblance

avec le jeu « Où est Charlie ? » car il y

a beaucoup de personnages qui jouent

plusieurs petits instants miniaturisés.

Saurez-vous retrouver tous ces détails sur

l’image ?

Roman

Les JO s’affichent dans Paris !
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